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科技添創新 建造倍安心 李啟元連任主席
承建商授權簽署人協會第十二屆執行委員就職典禮暨23周年晚宴

李啟元：落實以會方身份與內地建造師對接

典禮主題為「科技添創新，建造倍安心」，現任承建商授權簽署人協
會主席李啟元在眾望所歸下第五度連任。李啟元致辭表示，香港在

過去四年多以來，一直處於動盪不穩的局面，從2019年他帶領該會骨幹成
員一起清拆路障、執拾磚頭等，及至國安法落地、社會恢復平靜之際，社會又要面對歷時長達三年
的新冠肺炎疫情，他與會員先後搜購大量口罩及快速檢測包，再由各大建築商會及立法會議員分別
分發給建造業工友、建築專業人士、部分前線醫護及工友家屬。對於會務發展，李啟元表示，該會
於疫情前透過與相關政府部門解說「承建商授權簽署人」在建築物條例下的專業地位，其後曾多次
與廣東省住房和城鄉建設廳官員交流，最終落實承建商授權簽署人身份與內地建造師對接。因此，
現時該會法定會員可以憑「承建商授權簽署人」身份，於大灣區多個城市備案為「一級建造師」。

特區政府支援業界融入大灣區發展
運輸及物流局局長林世雄及發展局常任秘書長（工務）劉俊傑先後致辭表示，隨着疫情受控、免檢

通關、百業興旺，香港建造業在公營和私營各類型的大小工程量將迎來大大增量，在多項利好因素
驅動下，特區政府已積極聚焦經濟、發展民生、繼續大力投資基建，並期望繼續與建造業界密切溝
通合作，協助業界進一步融入大灣區經濟發展，透過制訂不同的措施及發展策略，發揮香港的獨特
優勢，提升競爭力，以締造多贏局面。
出席當晚典禮代表尚有承建商授權簽署人協會永遠名譽會長張孝威、區載佳，香港工程師學會

會長卜國明、香港測量師學會會長黃國良、香港綠色建築議會主席張天祥、香港建設資產及環境信
息管理聯盟會長馮宜萱、香港註冊承建商創會會長陳耀東、註冊專門行業承造商聯會會長陳落齊、
香港建造業總工會理事長黃平、香港建造業註冊專門工種職工會聯會理事長周聯僑等。

承建商授權簽署人協會日前假九龍凱逸君綽酒店舉行第十

二屆執行委員就職典禮暨23周年晚宴，邀請到中聯辦教科部

副部長葉水球、九龍工作部處長吳小川、市區重建局總監韋

志成、運輸及物流局局長林世雄、發展局常任秘書長（工務）

劉俊傑、屋宇署署長余寶美、機電工程署署長彭耀雄、建築

署署長謝昌和、水務署署長邱國鼎、渠務署署長彭雅妮、勞

工處副處長馮浩賢、土木工程署副署長馬漢毅，立法會議員

謝偉銓、鄧家彪、容海恩、梁子穎，綠色建築議會主席張天

祥等蒞臨主禮，逾百人出席。

為表揚在抗疫期間，多位支持該會的幕後功臣，
李啟元代表承建商授權簽署人協會在典禮上的「創
新科技分享會」上，向凌志輝、楊秀明、何智崐、
許國華、雷作州、李曉盈、鄭加豪、蔡家豪、袁灝
然、區家朗及高翠嶸等頒發善心人士獎狀，以表揚
各位在是次疫情中的貢獻。
李啟元表示：「這批幕後功臣在本會籌辦的一連

串抗疫活動中，有錢出錢，有力出力，當中不乏年
輕一代，其中李曉盈、區家朗、鄭加豪及蔡家豪，
甘願冒着被傳染的風險與本會委員們一起派發抗疫
物資給長者及基層人士，無私奉獻關懷予市民。另
外，凌志輝、何智崐及楊秀明三位協會成員，他們
本身已是業內資深人士，從上世紀九十年代白手起
家，到近年業務持續拓展，公司已成功在香港聯交
所上市後，更積極回饋社會。特別在疫情期間，大
力資助本會購買抗疫物資派發長者及基層人士，如
此善舉實在值得表揚。」
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▲承建商授權簽署人
協會主席李啟啟元致辭。

▲運輸及物流局局長
林世雄致辭。

▲發展局常任秘書長
（工務）劉俊傑致辭。

何智崐潪澔發展控股有限公司（聯交所編號：08423） 執行董事

凌志輝凌銳控股有限公司（聯交所編號：00784） 主席

楊秀明劍虹集團（聯交所編號：01557） 副董事總經理
及達高建業有限公司董事

擁有40餘年的工程界經驗，擁有豐富
工程和商業營運及團隊領導能力經驗，
熱心公益，於疫情期間，憂民之憂，設
立口罩工場，多次為有需要的市民及工
程界的工人免費派發口罩及搓手液等防
疫物資，與市民一起渡過疫情難關。

擁有30餘年的工程和營商經驗，包括
參與地產發展及策劃、建造及設計和物
業管理，熱心公益，支持東方體育會的
青少年發展基金，有見於環境變化，開
立思路環保工程有限公司，供應環保
LED燈予本地建造業及其他行業。

90 年代初創立 Tactful Building Co
Ltd 後開始投身建築業界，多年來，楊
秀明為香港帶來多個標誌性項目，如全
港最長的環鋼結構高架單車徑、屯門青
山道入境處訓練學校及掃管笏入境事務
中心工程及油麻地天主教小學工程等。
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在聯合醫院手術燈墜下意外後，全港公立醫院檢查發現至今
有16支手術燈的螺絲可能有鬆脫風險。但美國去年底已通

報，該品牌及一些型號的手術燈有下墜風險。生產商當時向美
國食品藥物管理局解釋，該手術燈的主要管道有螺絲不見了，
同月聯合醫院為涉事手術燈進行檢查保養。

病人組織質疑醫管局「知唔知」
社區組織協會幹事彭鴻昌說：「醫管局當時知不知（美國同類事

故）？或事故後知不知有關資訊？如果不知道，那麼醫管局是否會
掌握一些外國平台所列載的風險訊息？以及知道後如何跟進？是否
有這類涉及風險的通報機制？醫管局有一定責任進行檢視。」
醫管局昨晚發聲明回應表示，根據局方紀錄，涉事手術燈的
生產兼保養維修承辦商，並沒有向醫管局通報，承辦商曾向美
國食品藥品監督管理局報告，其中一款手術燈發生一宗遺失螺
絲事件。初步資料顯示，醫管局有購入一支與上述事件同型號
的手術燈，經檢查後確認安全，並可繼續使用。而美國涉事型
號手術燈，並沒有於聯合醫院使用。
醫管局強調，病人及員工的安全是最重要的考慮，對於承辦

商沒有向局方報告其產品相關的安全事件及披露有關潛在風
險，令醫護人員及病人暴露於風險表示遺憾。上周六（18日）
發生手術燈掉落事件後，醫管局敦促並與該承辦商密切跟進，
以及委託了獨立的工程事故分析專家林超雄博士參與調查以了
解事件成因。醫管局保留權利向承辦商追究相關責任。

專家：中大醫院手術燈情況不理想
開幕只是兩年多的中大醫院，亦發現兩支同一品牌的手術燈

出現潛在風險要停用。工程師學會會長卜國明表示，中大醫院
啟用時期僅兩年，手術燈就出問題，情況不理想，但相信非產
品設計問題，「手術燈使用兩年就要更換螺絲的確少見。這些
手術燈是一些特別的燈，不是一些普通廠商製造的，是專門廠
商設計。這些廠商設計的手術燈都用了很多個十年，設計上不
應出現什麼問題。」
他說，一般而言，工程師在設計螺絲的承受力時，會比實際負重

多預10倍至15倍，以確保懸掛的產品不會墜下。至於中大手術燈
發現潛在風險的真正成因仍需要調查，取得更多資料才能判斷。

香港文匯報訊（記者 文森）將
藍隧道通車至今約3個月，一直沒有
過海巴士線使用該隧道。運輸署昨
日聯同巴士公司出席西貢區議會會
議，透露初步暫定兩條過海巴士線
行經該隧道，分別是坑口北往中環
交易廣場的聯營路線690S，以及調
景嶺站往小西灣的城巴694S線，料
最快下月投入服務，每日各設兩班
車，於上午8時及8時15分開出，惟
暫未有放工時間的回程班次。有區
議員認為，班次太少，建議加密班
次至早上繁忙時段約10分鐘一班
車，並在傍晚放工的繁忙時段提供
港島往將軍澳服務回程班次。
兩條駛經將藍隧道過海巴士線分

別為690S，由坑口北開出，途經環
保大道、清水灣半島、日出康城，
再進入將藍隧道，前往總站中環交
易廣場；另694S由調景嶺站開出，
經過將軍澳南至善街、環保大道、
清水灣半島、日出康城，再進入將
藍隧道，在港島途經太古坊、筲箕
灣道、柴灣道，終點站為小西灣。

倡全日服務試行3個月
西貢區議員方國珊指出，兩條路

線暫定只有早上8時和8時15分開
出的去程班次，但無回程班次安
排，故建議加密班次至全日服務，
並試行3個月，讓區內居民有充足
時間認識、習慣新路線，減少依賴
港鐵。
城巴發言人昨日回應媒體查詢時

指，正計劃開辦兩條經將藍隧道和
東隧過海的全新路線，分別直達港
島東區及中西區，現正與運輸署商
討具體通車日期及安排。
九巴則回應指，歡迎運輸署建議

增設兩條途經將藍隧道過海隧巴，
並正與署方商討具體安排，而九巴
與地區人士一直保持溝通，為區內
居民提供便捷的巴士服務。
此外，交諮會昨日聽取將藍隧道

開通帶來的交通分流匯報。交諮會主席張仁良
指，將藍隧道及將軍澳跨灣連接路開通初期交
通大致暢順，有效地分流部分將軍澳隧道的交
通流量，大大改善將軍澳隧道的交通狀況；5
條新增行經將藍隧道專營巴士路線亦運作暢
順，服務水平可滿足現時乘客需求。

承辦商涉隱瞞 醫管局或追究
肇事同品牌手術燈曾失螺絲 美國通報有下墜風險

香港文匯報訊（記者 文森）俗稱「太空卡」的電話儲
值卡實名登記限期明日（23日）屆滿，未登記的電話卡於
當日之後將不能使用。通訊事務總監梁仲賢昨日接受電台
訪問時指，目前已有1,200萬張月費上台卡或儲值卡完成
實名登記，進度理想。電訊商及郵局會延長服務時間協助
市民登記，而即使錯過限期亦可跟電訊商補辦手續。對有
人使用虛假資料進行實名登記的情況，通訊局已交警方調
查，並呼籲市民不要為隱瞞個人身份而以身試法。
梁仲賢表示，暫未掌握還有多少電話卡未登記，估計

有一批電話卡因屬於備用、短期內不使用或用作提供額
外數據流量等而未完成登記，「大家都理解，有些卡市
民買回家備用，亦有作短期用途，之後就不再用，亦有
些提供額外數據流量補充上台月費卡，這些會否做實名
登記，有待觀察。（登記）數字的意義不大，因有很多
連啟用都未做，如果計算在內會令大家有錯誤訊息。」
他指出，在廣泛宣傳下，登記進度屬理想，通訊商已

至少發5個或以上短訊，提醒市民登記，市民可用入有
SIM卡的電話，持身份證上傳登記，並等候完成核實。

若有市民或長者不熟悉網上登記程序，可親身往電訊商
門市、郵局或指定港鐵站辦理。
為此，通訊局已要求電訊商門市提早營業，或在登記

人流太多時延長服務；郵局則會在今明兩天延長服務。
若電話卡明天前仍未登記，其服務會先暫停，待持卡人
到通訊商門市重新辦理登記後，才恢復服務。至於3月1
日後購買的電話卡，會在開通時要求提交實名認證。
梁仲賢表示，留意到近日網上有人聲稱可代辦以他人

姓名登記的電話卡。有關行為屬違法，有可能觸犯刑事
罪行，包括以欺騙手段取得服務、虛假使用文書罪行，
一經定罪，可被判入獄10年至14年，通訊事務管理局已
將相關資料轉介警方跟進。
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1200萬張「太空卡」完成實名登記

◆聯合醫院日
前一支手術燈
下墜，傷及一
名麻醉助理。
醫管局責成承
辦商就事件提
交報告，並保
留追究權利。
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